



Jornada
**DERECHOS DE LAS MUJERES EN LA AGENDA 2030
PARA EL DESARROLLO SOSTENIBLE**

PONENTES



Almudena Rodríguez García, *Responsable Incidencia Política en l'Associació de Drets Sexuals i Reproductius y coordinadora del Women Major Group de Europa y Asia Central.*

Feminista interseccional y antirracista dedicada a la garantía real de los derechos sexuales y reproductivos de las mujeres en todas sus diversidades y los de la población LGTBIQ+ tanto a nivel local y global. Licenciada en Historia, Máster en Derechos Fundamentales, Cursos de Doctorado en Derecho Internacional de los Derechos Humanos y Postgrado en Violencias machistas. Dispone de un amplio conocimiento de las vulneraciones de los derechos sexuales y reproductivos con un análisis en profundidad de la violencia institucional así como de los grupos antigénero, antiderechos y fundamentalistas.

Desde hace más de cinco años, focaliza su trayectoria profesional en la transformación de las agendas y políticas globales surgidas en los espacios multilaterales de Naciones Unidas para que éstas integren los derechos humanos de las mujeres y de la población LGTBIQ+. Es miembro de las principales plataformas feministas internacionales que abogan colectivamente por un cambio de sistema, como Women's Rights Caucus, Women's Major Group, , el Foro Parlamentario Europeo para los Derechos Sexuales y Reproductivos, la Respuesta de las Feministas a la Covid, etc.



Miren Izaskun Landaida Larizgoitia , *Directora de Emakunde - Instituto Vasco de la Mujer.*

Diplomada en Graduado Social y Máster en Agente de Igualdad lleva años dedicada al sector público. Fue concejala de acción Social del Ayuntamiento de Ugao-Miraballes y Teniente de Alcalde desde 1995 hasta 2007. De 2001 al 2007 desempeñó labores técnicas de elaboración, desarrollo y coordinación de proyectos con mujeres rurales y diversas entidades relacionadas con la igualdad y el ámbito rural en la Asociación de Mujeres y Familias de Ámbito Rural LANDA XXI. De 2007 a 2013 integró el Observatorio de Violencia de Género de la Diputación Foral de Bizkaia y también formó parte de la ejecutiva de EUDEL, Asociación de Municipios Vasco, y fue responsable política del área de Igualdad de la misma. Al mismo tiempo desempeñó la función de Alcaldesa de Ugao-Miraballes.

Desde enero de 2013 es la responsable de Emakunde- Instituto Vasco de la Mujer y todo su esfuerzo va encaminado a lograr la igualdad real y efectiva de mujeres y hombres en los distintos ámbitos de la vida política, económica, cultural y social de la Comunidad Autónoma Vasca.



Arantzazu Acha de la Presa, *Directora de UNESCO Etxea (2014-).*

Comenzó su andadura profesional en 2005 como coordinadora de equipos de Captación de Fondos en Médicos Sin Fronteras España. En 2007 se incorporó a la Oficina Regional de UNESCO para Ciencias en Yakarta, Indonesia como Asistente Especialista del Programa para Ciencias Ambientales, especialmente en Reservas de la Biosfera y Patrimonios Mundiales de Asia y el Pacífico. En 2012, en la misma Oficina UNESCO, pasó a ser Consultora para Ciencias Ambientales desarrollando la Gestión integrada de proyectos en Asia y el Pacífico. En los últimos años se ha especializado en materia de Agenda 2030 y ODS, y ha participado en los proyectos que preceden al que se presente en esta convocatoria.



Francy Fonseca Linares, *Mujeres en la Diversidad.*

Socia fundadora de Mujeres en la Diversidad. Nació en Venezuela y migró al País Vasco hace 20 años. Es Socióloga feminista y activista del movimiento social del ámbito de las migraciones. Lleva más de 10 años trabajando en el tercer sector de acción social, con mujeres inmigrantes y autóctonas. Además, dispone de un perfil de formadora avalado.



Tamara Clavería, *Presidenta de AMUGE.*

Graduada en Integración social, actualmente trabaja como vicepresidenta en AMUGE (Asociación de Mujeres Gitanas de Euskadi). Formó parte del del movimiento asociativo gitano en Otxarkoaga, y su lucha diaria y defensa de la igualdad en el ejercicio efectivo de los derechos humanos, civiles y sociales para el pueblo gitano la ha llevado a ser una referente entre las mujeres gitanas vascas. Actualmente, su principal reto es seguir contribuyendo en la construcción del feminismo gitano y la lucha contra el anti gitanismo.



Iruñe Martínez Beaskoetxea, *Coordinadora de Oscarte ONGD.*

Licenciada en Sociología y Máster en Desarrollo y Cooperación Internacional por la UPV/EHU. Cursando posgrado de Victimología en la UPV.

Hace más de 10 años que trabaja en Cooperación Internacional, en una trayectoria que le ha llevado a vivir en Colombia, Tanzania y Cuba de la mano de diferentes organizaciones no gubernamentales, participando en programas de agua y saneamiento, infancia, empoderamiento de mujeres y desarrollo socio económico.

En el 2015 entra a formar parte de Oscarte ONGD donde desempeña la función de Coordinadora General de la organización siendo responsable de proyectos de desarrollo en Guatemala y de educación y sensibilización en el País Vasco..



Sukaina Soussi Lahfaqui, *Bidaya Elkartea.*

Nacida en Marruecos y criada en Canarias se licenció en Estudios Árabes e Islámicos por la Universidad de Cádiz. Habla español, árabe estándar, árabe clásico, dariya marroquí, egipcio, sirio e inglés. A lo largo de estos últimos diez años ha estado en varios países árabes como Arabia Saudí, Egipto, Jordania, Palestina e Indonesia por estudios y por su interés por conocer diferentes culturas, en especial la arabo-islámica.

Su condición de mujer musulmana criada en España le dota de una visión panorámica de lo que acontece en las sociedades arabo-musulmanas y en las europeas, sobre todo en relación a la perspectiva de género.